

ELECCIONES 2018

DESCARTAN FRAUDE POR CONTEO DE BOLETAS

Ernesto Montoya
@debate.com.mx

Un buen conteo, sellado y enfajillado de las boletas electorales es sinónimo de certeza y legalidad para el proceso electoral; además de que no hay posibilidades de un fraude electoral, destacaron autoridades electorales del estado.

Cabe recordar que durante ya llegaron las boletas electorales en cada uno de los consejos electorales de Sinaloa (INE, municipales y distritales).

Martín González Burgos, presidente del Consejo Distrital Electoral 3, explicó que esta etapa del proceso electoral es de suma importancia porque permite contar las boletas, que vayan las boletas correctas a cada una de las casillas y que ese conteo y reagrupamiento que se hace no permita que el día de elección falten o sobren boletas: «Aquí tiene que ver con un principio de certeza y de legalidad porque con una boleta que sobre o que falte eso ya provoca incertidumbre y problemas en la jornada electoral, y ya no hay manera de remediar absolutamente nada en ese momento, ahorita sí», detalló.

González Burgos enfatizó que ahorita se está en ese conteo, sellado y reagrupamiento porque si hay faltante o sobrante de boletas o errores en los folios el Instituto Electoral del Estado de Sinaloa, junto con las empresas que se encargan de la impresión y la reproducción de todos estos materiales hagan la reposición de los cambios necesarios, como lo hace el INE también a nivel nacional.

→ Transparencia

José Encarnación Torres Camacho, presidente del Consejo Municipal Electoral de Ahome, aclaró que esta etapa es totalmente transparente y no existe la manera de hacer un fraude electoral porque está a la vista de todos: «No hay posibilidades, de ningún modo que se dé ese fantasma que dice que es el fraude electoral».

Magdalena Rocha Peña, consejera del Instituto Nacional Electoral en Sinaloa, añadió que esta etapa está muy cuidada porque intervienen tanto los vocales de las juntas como los consejeros distritales para que se dé este enfajillado como corresponde.

➤ Autoridades electorales, tanto del INE como del IEES, señalan que la etapa de conteo, sellado y enfajillado de boletas electorales se hace apegada a las leyes

FOTO: EL DEBATE



➤ Capacitadores apoyan a bajar las boletas electorales.

→ CRONOLOGÍA

- 1 ➤ **Conteo**
Una vez que llegan las boletas a cada uno de los consejos, personal debidamente aprobado hace el proceso de conteo de las boletas, de acuerdo con los folios.
- 2 ➤ **Sellado**
De la misma manera que se cuentan para verificar que esté la cantidad que corresponde, se pasa al sellado de cada una de las boletas electorales.
- 3 ➤ **Agrupamiento**
Es ordenar y que estén listas las boletas electorales casilla por casilla y sección por sección; además de las boletas de los representantes de los partidos políticos.
- 4 ➤ **Entrega del paquete**
Una semana antes de la elección, los capacitadores electorales entregan los paquetes electorales a los presidentes de la mesa directiva de casilla.

Explicó que una semana antes de la elección se hace una agenda para que los paquetes electorales sean entregados a los presidentes de cada una de las mesas de casilla.

Dijo que todo está resguardado donde

está el Ejército custodiándolo: «El manejo solamente será ya después del CAE hacia el presidente de la mesa directiva de casilla, donde se concertará una cita para la entrega del paquete».

Precisó que si no llegara a estar el presidente de la mesa directiva de casilla, el paquete electoral regresa a la bodega: «No hay manera de que anden por ahí boletas».